
2013年12月31日 星期二编辑：贾臻 校对：国奇 组版：李琮
洛阳·深读 09

从涧西武汉南路到新区洛阳八中，市公交集团第三分公
司的29路公交车司机张爱娟（上图）每天至少要跑4个来回。

这条斜跨洛阳市区的公交线路经过了涧西区、西工
区、洛龙区的繁华地段，乘客也多为老年人，所以“稳当”
是张爱娟开车的信条。“每当听到车上的大爷大妈夸我车
开得稳，心里就美滋滋的。”张爱娟说。

“现在车越来越多，有时一些车辆突然变道、加塞，我
就不得不刹车，每每遇到这种情况，最担心的是乘客摔

倒。”张爱娟说。
今年9月22日“无车日”，张爱娟体会到了期盼已久

的“更顺、更稳”。“现在洛阳提倡‘公交优先’，我的新年梦
想就是‘公交优先’早日真正实现。”张爱娟说。

张爱娟说，现在龙门大道上已有“公交专用道”，她希
望私家车、三轮车、大型客货车和电动车、摩托车的驾驶
人能够少占用“公交专用道”。另外，她希望市区里能开
辟更多的“公交专用道”。

“如果未来有一天，公交车和其他车辆在道路上能够
互不影响，咱们城市的交通一定会更加通畅。”张爱娟充
满期盼地说。

■背景 今年 8 月，我市提出加快实施公交优先战
略，市财政部门将加大对城市公共交通的财政投入力度，
用于公交基础设施的建设、公交车辆的更新。市住建部
门透露，今后凡是具备条件的新建道路，都将设立港湾式
停车站，新建的主干道也将尽最大努力设立公交专用
道。明年，我市将继续实施公交增容计划，计划新增300
辆公交车，并加快柴油公交车和非空调公交车更新步伐，
为居民提供安全舒适的出行环境，最大限度地满足居民
出行需求。 本报记者 郭秩铭 文/图

新年再起航

“2013 年，是我们公司发展非常迅速的一年。”河
南君兰影视动画有限公司董事长王拓开（上图）说，今
年，公司提升了动画制作技术，动画作品的质量有了
较大提高；通过优化现有的高级绑定及表情系统，使
表情更加细腻。同时，公司还开发了高级群组软件，
提升了电影制作的效率和质量，一些技术在国内处于
领先地位。

在影视制作方面，2013年1月，3D动画电影《牡丹》
宣传片亮相美国纽约时报广场的电子大屏幕，这是中国
动画电影首次亮相“世界的十字路口”，引起了海内外媒

体广泛关注。目前，该影片正在进行后期制作。
“公司各项业务快速发展，得益于我市更加优化的

企业发展环境。”王拓开说，今年，公司在软件开发上取
得的成果符合我省相关扶持政策规定，市工信部门及
时帮助企业申请并获得扶持资金约 60 万元。市、区相
关部门的负责人还定期到公司询问各项业务进展情
况，一旦公司运营过程中遇到问题，相关部门都会及时
跟进解决。

王拓开介绍，2014年，《牡丹》即将上映，公司新近制
作的大型动漫剧《吉象三宝》也会陆续与全国电视观众
见面，这必定会为洛阳乃至国内文化创意产业注入新的
活力，也有助于加快公司发展。

■背景 今年以来，市委、市政府多策并举，助推民
营企业保增长、扩总量、调结构、促转型，我市民营经济
保持平稳增长态势。

今年前9个月，我市民营企业实现营业收入4389.8
亿元，排全省第2位，与第1位郑州市相差3146.2亿元，
增速居全省第3位；完成增加值1330.6亿元，排全省第3
位，与第 1 位郑州市相差 1759.4 亿元，增速居全省第 4
位；实缴税金 145.8 亿元，排全省第 2 位，与第 1 位郑州
市相差189.2亿元，增速居全省第11位。

本报记者 王蕾 文/图

“安全生产，是科学发展的基石，是经济发展的保障，
作为一个企业，唯有重视安全生产，防患于未然，才能实
现利益和安全的双赢。”这是任春晖（上图右）在2013年
说得最多的一句话。

今年8月，在孟津县安监局任副局长的任春晖，来到
位于麻屯镇浙商工业园的世英机械有限公司，成为公司
的“首席服务官”，和该县其他32名县直单位科级干部一
起，到33家重点民营企业挂职。县里要求这些派出干部
要有2/3的时间在企业工作，加强与企业的联系，更好地

服务企业。
在深入企业一线的几个月中，任春晖发现了灭火器设

置不足、天车止轨器没有防脱钩器、危险作业区域未设立安
全警示标志等安全隐患。她还请来了洛阳市安全专家组专
家到现场指导，协助企业建立和完善安全管理制度、车间安
全生产制度以及安全监督机制，有效消除了安全隐患。

“我希望所有的企业对安全生产常抓不懈，形成一种
常态。”任春晖告诉记者，她打算在所挂职企业建立安全
生产长效机制，使之成为全县的安全示范标兵，带动周边
规模以上企业建立规范的安全生产制度。

“安全不仅是底线，我希望通过提升对企业的服务水
平，让企业认识到安全也能出效益。”任春晖说，作为全市
首席服务官中的一员，她希望为企业营造更好的发展环
境，使企业更好更快地发展。

■背景 为企业和在建项目派驻首席服务官，是我市
服务企业和优化经济发展环境的创新举措。从今年7月
起，我市各级各部门陆续为全市的重点企业和在建项目
派驻“企业项目建设”首席服务官、“优化环境”首席服务
官、“平安建设”首席服务官，共计870名，累计为企业解
决各类问题3000余个。

本报记者 李东慧 特约记者 郑战波 文/图

27日，在嵩县黄庄乡河东新村，村民李争娃（上图）
经营着自己的小超市，日子过得有滋有味。

李争娃是黄庄乡河东村的搬迁扶贫户，去年从
深山搬出后，通过土地流转承包了 100 多亩荒坡，
种植中药材；加上开办超市和其他收入，年收入好
几万元。

嵩县是我市搬迁扶贫任务最重的县，位于该县
最东部的黄庄乡，需要搬迁的贫困群众总数占全乡

总人数的60%。从2002年开始，黄庄乡通过搬迁扶
贫、整村推进、劳动力培训、产业开发等途径，已经解
决了5600余人的温饱问题，提高了1万多名低收入
人群的经济收入。

“搬迁之初，有关部门就已经考虑到了就业等问
题，也为群众规划了一些致富项目。我们通过这些
项目富了起来。”李争娃说，从山里搬出来后，他就租
赁了河东新村一户门面房，开办了小超市，日常经营
由妻子负责。他随后又借助土地流转，搞起了中药
材种植。

“今年俺的安置新房交工了，明年最大的愿望就
是把新房装修好，给儿子娶媳妇用。”畅想未来，李争
娃脸上满是笑容。

■背景 今年，全市共建设安置点 56 个，搬迁
9561 户 39399 人，比原计划超额完成 6276 户 26860
人。2014 年，我市将下大力气筹集资金，加大扶
贫搬迁力度，做好搬迁老村资源开发试点工作，
解决非贫困村及非贫困户搬迁问题和机制建设问
题。

本报记者 李东慧 特约记者 王世光 文/图

26日早晨一上班，市环保局环境监测站大气室
主任陈建新（上图）做的第一件事就是打开计算机，查
看全市十几个监测点的仪器参数。

市环保局环境监测站大气室的职能就是保证全
市各大气监测点仪器正常运转，并收集相关数据上报
省站、国家站。

“数据是分析环境状况、制订环保方案的重要依
据。”陈建新说，监测环境空气质量状况，不单单是

一个数据，这更是为市民创造碧水蓝天的前提。为
此，他们为能够充分地监测空气质量数据做着准
备。目前我市公布的主要是空气污染指数 API，从
明年起，我市将开始公布空气质量指数 AQI。这对
陈建新和环境监测站大气室的工作人员是一个重
大挑战。

“今年以来，我市大力推进国家环保模范城市创
建工作，相信在社会各界的共同努力下，洛阳的碧水
蓝天会越来越多。”陈建新认真地说。

■背景 今年以来，我市对全市 15 家火电发
电厂的机组进行脱硝治理，并先后打响城市扬
尘治理、饮用水水源地环境整治、城市区燃煤锅
炉 集 中 整 治 、重 金 属 污 染 防 治 四 大 专 项 战 役 。
从 明 年 起 ，市 民 可 在 市 环 保 局 网 站 上 查 询 到
PM2.5 相关数据；每日 8 时至 18 时，尾气排放不
达标的机动车辆将在城市区中心区限行；未来 5
年，我市环境空气中细颗粒物浓度要比 2012 年
下降 25%以上，年均浓度约控制在每立方米 85
微克。

本报记者 郭秩铭 文/图

民营企业家的梦想 企业发展顺风顺水

扶贫搬迁户的梦想 开发式扶贫致富村民

开放招商员的梦想 开放招商明年更给力

环境检测员的梦想 碧水蓝天越来越多

公交车驾驶员的梦想 “公交优先”早日实现
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新年钟声就要敲响，2014年即将来临。这一年，我市紧紧围绕开放招商、服务企业、优化环境等重点领域，持续
加大工作力度，不断加快全面建成小康社会的奋斗步伐。这一年，中国梦的提出，激发了洛城儿女美好的梦想以及
对洛阳未来发展的美好期待。

新的一年，围绕中国梦、洛阳梦，我市各行各业的人又有哪些期许？我们邀请6位来自不同领域的人士讲述自
己的新年梦想。

“在即将过去的 2013 年里，伊滨区围绕主导
产业和智慧城市建设，大力推行开放招商，取得
了明显成效。”政协伊滨区工委主任、经济工作指
挥部部长杨秋云（上图）说，截至目前，全区共引
进亿元以上项目 19 个、投资总额 448.2 亿元，其中
不乏惠普集团、中航工业集团、河南能源化工集
团等世界 500 强企业。

为了使伊滨区的招商计划落到实处，她和同志
们一起，每个月至少要到外地联系企业、考察项目3
次。一年下来，大家一半左右的时间都是在外面奔
波。为了成功引进中兴洛阳智慧城市产业基地和中

航洛阳光电产业园两个大项目，今年5月和6月，她
先后和招商团队一起到深圳、北京等地的相关企业
总部洽谈，最终功夫不负有心人，将这些项目成功引
入伊滨区。

“2014年，伊滨区计划引进亿元以上项目20个、
10亿元以上项目8个。”杨秋云说，作为辖区招商团
队的一员，她感到肩上的担子很重。

为确保圆满完成工作计划，她将继续积极认真
配合相关领导工作，争取招商工作取得更好成绩。
按照计划，辖区将依托新松机器人项目，谋划工业
机器人及其核心零部件产业链；依托惠普项目，谋
划软件信息服务相关产业；以惠普、中兴等世界及
中国 500 强企业投资项目为带动，围绕关联产业，
开展软件服务、电子信息、微光机电等产业专项招
商。

■背景 今年下半年以来，我市明确把“做大总
量、提升质量”作为当前和今后一个时期全市经济发
展的指导思想，把“稳定增长、防止下行”作为当务之
急，把“开放招商、服务企业、优化环境”作为重要抓
手，努力实现经济社会持续健康发展。在开放招商
工作方面，我市积极推行“二分之一工作法”，各县
（市）区党政“一把手”必须轮流外出招商。

本报记者 王蕾 特约记者 杨鸿雁 文/图


